

# EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, viernes 7 de febrero de 1941

Teléfono número 1327

N.º 4.370

## NÓVOA SANTOS EN SU GABINETE DE TRABAJO

No sospechaba yo la emoción recibida al hallarme en el gabinete que servía de despacho al sabio patólogo compostelano.

Francisco Camba, el ilustre novelista, me acompañaba. Estábamos en el Sanatorio de la Merced. —¿Quiere usted, le dije, que veamos el despacho de Nôvoa Santos? Se conserva exactamente como él lo tenía. — Y entramos en él.

Nos hallamos, de pronto, en una vasta pieza amueblada con gran austeridad y sencillez, ante la mesa de trabajo. Vimos sillones y estanterías, todo decorado con un tono oscuro, casi negro; aquella simplicidad monacal aumentaba la impresión que sentíamos ante la evocación de la figura ausente.

Buscaban nuestras miradas en el ambiente algo que aliviase nuestra ansiedad. Un dolor infinito, algo muy sutil, parecía desprenderse de aquellos muros desnudos y opacos, elocuentes en el silencio y horfandad de la estancia vacía.

Fácilmente se imagina al sabio doctor inclinado sobre la virginidad de sus cuartillas blancas y cuando levanta su noble cabeza en la evocación fecunda de sus ideas y pensamientos.

Algo queda en aquel ambiente que el tiempo no ha logrado destruir: una presencia casi material, una fusión de valores geniales, de sabiduría y bondad, incorporados como una atmósfera densa y sutil a un tiempo.

Este sencillo despacho, donde el gran Nôvoa Santos pensó, creó y laboró día tras día, persiguiendo problemas y hallando soluciones, debería ser un lugar de devoción y recogimiento, un verdadero santuario, como aquella cripta donde en París reposan los restos mortales del sabio Pasteur.

Camba compartía conmigo la extraña y honda emoción deliciosamente subyugada en aquel lugar plácido y silente, entre el ébano de los frisos negros y contemplando aquella mesa de trabajo donde tantas veces se posó la nerviosa mano del sabio profesor.

En este gabinete de estudio y en su dulce penumbra silenciosa, que adquiere solemnidad en la evocación de la gran figura desaparecida, algo muy sutil se desliza corazón adentro.

Sobre el sillón y la mesa de trabajo hay un retrato del maestro con el mentón apoyado en su mano. Sonríe en sus ojos aquella fina vaguedad de su mirada, que parece contemplar un lejano objeto. Acaso sonría a la diosa Ciencia, de la que fué él gran enamorado....

DOCTOR DEVESA.

Compostela.

## Se acusa a Roosevelt de dictador

Roma, 6.—Popolo di Roma asegura que los Estados Unidos desean constituirse en herederos del Imperio británico y aprovecharse de su situación. Añade que Norteamérica al establecer una colaboración económico-militar con la Gran Bretaña no tiene otros deseos que obtener bases y territorios británicos. // *Messenger* refiriéndose a los plenos poderes que solicitaba Roosevelt, dice que nadie en el mundo dispone de tan supremos poderes dictatoriales como el presidente de Norteamérica.

## Comunicados de guerra

### EL ALEMÁN

Berlín, 6.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«La defensa situada fuera de las líneas alemanas, ha roto completamente el intento enemigo de incursión sobre los territorios ocupados, efectuado durante la tarde del 5 de febrero en la región de la Mancha por varias olas de aviones de combate protegidos por cazas. El enemigo perdió 17 aviones, 14 de los cuales fueron derribados por los cazas y 3 por la DCA.

Los aviones de combate alemanes han bombardeado con éxito las fortificaciones militares situadas en el campo al Suroeste de Harwich, así como los navíos que se encontraban en el estuario del Tamésis. Fué hundido un vapor de 3.000 toneladas. Un gran mercante ha sido también averiado e incendiado.

Un avión de combate de gran radio de acción, atacó a 450 kilómetros al Oeste de Irlanda, a un mercante, con bombas y fuego de armamento. El barco quedó inmovilizado, sin poder maniobrar.

Los ataques del arma aérea alemana, durante la noche última, se han dirigido contra los objetivos de importancia militar del Suroeste de Inglaterra. Numerosos incendios fueron provocados en las instalaciones portuarias de una ciudad de la costa.

El enemigo no ha realizado incursiones sobre el territorio del Reich ni en los países ocupados.

## TE-BAILE

Sábado, 8 de febrero de 1941

EN EL

## HOTEL COMPOSTELA

Organizado por los estudiantes de la Facultad de Medicina

Orquestas 'Artifan' y 'Brage'

migos arrojaron bombas en el Este y Sureste de Inglaterra y en la región londinense. Estos «raids» se desarrollaron en pequeña escala. Fueron producidos daños en uno o dos lugares, pero en su conjunto fueron ligeros. El número de víctimas ha sido pequeño.

El Cairo.—Comunicado del cuartel general británico del Oriente Medio, correspondiente al día 6:

Libia: Nuestro avance hacia Benghasi progresa de modo satisfactorio.

Eritrea: Nuestras fuerzas han rodeado ahora las posiciones italianas fuertemente defendidas de los alrededores de Kesen. Mas al Sur las fuerzas italianas que se habían replegado, siguen siendo acosadas vigorosamente y desde cerca por nuestras tropas en la región de Tole. Hasta ahora han sido hechos 1.500 prisioneros, en su mayor parte italianos, y se ha cogido numeroso material de todas clases. En las diversas operaciones efectuadas desde nuestras bases al Sedán, nuestras pérdidas han sido escasas.

Abisinia: Se ha progresado satisfactoriamente en nuestro avance hacia Gondar, a pesar de los numerosos campos de minas dejados por el enemigo para cubrir su retirada.

Somalia italiana: Nuestra penetración en todos los sectores a través de la frontera enemiga, se hace cada día más profunda. Hasta ahora el enemigo ha sufrido pérdidas que no guardan proporción con las nuestras, que han sido escasas.

Dairobi.—Comunicado de las fuerzas aéreas inglesas en el África Oriental: «La aviación surafricana bombardeó el 4 de febrero los transportes y material enemigo al Este de Gugani, en la Somalia italiana. Otras escuadrillas efectuaron los habituales reconocimientos en territorio enemigo.

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire: «Nada que señalar.»

### EL GRIEGO

Atenas, 6.—Comunicado número 102 del Alto Mando de las fuerzas griegas: «Actividad restringida de pa-

## EJEMPLO A IMITAR

Uno de nuestros redactores recibe, de Vigo, veinticinco pesetas con destino a las 'Escuelas de la Milagrosa', en Santa Marta

Más de una vez recogimos en estas columnas la plausible labor que calladamente, sin bataholas, sin echar campanas al vuelo —cual otros hacen, sin que nada lo justifique— realiza la, por tantos títulos, benemérita «Asociación de la Visita Domiciliaria de la Medalla Milagrosa», de la que es «alma mater» la distinguida dama D.ª Gloria Covelo, de Castromil (D. Evaristo), en favor de las clases menesterosas. Pues bien: entre el correo que hoy llegó a nuestra mesa de Redacción figuraba la misiva que muy honrados transcribimos:

«Instituto Nacional de Previsión

### DELEGACIÓN PROVINCIAL

VIGO

4 de febrero de 1941.

Sr. D. Ramón Salgado. Santiago.

Muy distinguido señor mío: Mucho le agradeceré tenga a bien entregar por mi cuenta a la Comisión encargada de recibir las limosnas para comprar el solar de Santa Marta donde se edificarán los pabellones destinados a Escuelas de la Asociación de la Visita Domiciliaria de la Medalla Milagrosa, la cantidad de pesetas veinticinco, que le remito adjunto.

Aprovecho esta ocasión para testimoniarle mi consideración personal, a la vez que le da las más expresivas gracias, cuyo afo. s. s.

q. e. s. m.,

Agapito Abenosa Pemán.

Ni que decir tiene que momentos después de recibir la carta del buen amigo visitamos a D. Evaristo Castromil Otero, quien nos hizo el favor de recoger la cantidad.

Dado el fin a perseguir por las dignísimas señoras que integran la Asociación, de esperar es que el humanitario proceder del Sr. Abenosa Pemán —obrero manual— encuentre muchos imitadores.

(Compelidos por poquedades de espacio retiramos de nuestro número de ayer las precedentes líneas. A «El Correo Gallego» y al «Ideal Gallego» agradecemos la noticia que vio luz en sus ediciones matutinas de hoy.)

trullas y artillería. Fué rechazado un intento de ataque enemigo con carros de asalto.

Atenas.—Comunicado oficial del Ministerio de Seguridad Pública: «Calma en el interior del país.»

## OUTONIZO

A brétema da auguria, mesta e moura, na calma de paisaxe aterida o seu desfarrapado mantel desfaña. Chove miúdo, chove unha chuvia maina que ao caer non chán enlameirado debúlase dorida n-un rosario de bá. Vagarifentas veñen, vagarifentas marchan, pol-os ceos azú da ensoñadora ialma, as cortinas escuras das brétemas pechadas; e a chuvia miúdiña de arelas e lembranzas paseño no peito, ferido de saudades, débúlase n-un pranto de tristuras e ha! queixas nos pinales, chora o vento que pasa, os regatos revoltos tristemente salalan, e o mar, doente, rosma debuzado nas praias. As ondas melancónicas polo espírito espallan a doce dor do Outono que despecha as entranas e dona fartamento os cobizados frutos das fecundas anadas.

Gonzalo LOPEZ ABENTE.

## Impuesto sobre la renta

Madrid, 6.—Por el Ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota, en la que se dice:

«En ejecución de la Ley de Reforma tributaria de 16 de diciembre próximo pasado, funciona ya en este Departamento ministerial la Dirección general de contribución sobre la renta, habiendo comenzado este centro la formación del registro de rentas y patrimonios, instrumento esencial de la contribución mencionada. El aludido trabajo de constitución de dicho organismo se ajusta a un sistema tal que la implantación del régimen fiscal para el que se ha creado, ha de anticiparse a la prescripción de los derechos de la Hacienda para el precepto de cuantías cuotas se hayan devengado a su favor. Por ello este Ministerio se considera en el caso de

## Llamada a mis discípulos de la Sociedad Económica

He leído con verdadera complacencia el artículo que en la prensa de esta ciudad ha publicado el Sr. Díaz de Rábago, Director de la Sociedad Económica a propósito del futuro resurgimiento de esta benemérita institución, y como antiguo alumno me permito, por mi parte secundado del señor Director para hacer con la escasez de mis recursos una llamada a mis antiguos compañeros a fin de que al concurrir el domingo a la reunión convocada lleven saturado su espíritu del bien que han recibido en aquella casa que a muchos ha capacitado para ser útiles a la sociedad y a sí mismos proporcionándose un medio de ganarse la vida y, al menos, de poder vivir entre sus semejantes la posesión de conocimientos culturales que no todos poseen, y pensar también que ese pequeño sacrificio que se nos pide redundará en beneficio de tantos otros de nuestros conciudadanos, los cuales, si no existiese esta querida Sociedad Económica, no podrían adquirir los conocimientos que ella facilita, resolviendo en muchos casos el problema planteado por la educación de los hijos cuando los medios económicos de las familias no pueden proporcionarlos, por medio del caritativo lema de esta Sociedad que es: «Proteger enseñando».

Animémosnos pues a la fundación de esta «Sociedad de Antiguos Alumnos» que se nos brinda para corresponder así al bien que hemos recibido como santiagués, y no permitamos que se consuma el crimen de dejarla morir entre la indiferencia y apatía de que muchas veces se nos acusa aunque fuese injustamente, que los artistas salidos de esta casa y extendidos por todo el mundo no tengan que motejarnos de ingratos por no prestarle a tiempo la ayuda de nuestro entusiasmo.

UN ANTIGUO ALUMNO.

advertir a los presuntos contribuyentes por el indicado concepto contributivo, que corriendo hasta fin del presente mes de febrero el plazo reglamentario para formular sus declaraciones de rentas imponibles, deberán cumplir este deber estrictamente en evitación de que sus bases sean acusadas por el registro de referencia a cuyo efecto podrán dichos contribuyentes ampliar dentro del indicado plazo la declaración que tuvieran ya formulada si advirtiesen alguna omisión en el contenido de la misma».

## COMPLIMIENTO DE SENTENCIA

Madrid.—Esta mañana ha sido cumplida la sentencia del Tribunal militar que condenó a muerte a Teodoro Castro García, autor de varios atracos en la calle de Fernando VI y que fué detenido momentos después de cometido uno de ellos por un agente y dos guardias de la Policía Armada.

## El jefe del Gobierno egipcio falleció repentinamente

Milán, 5.—El enviado especial en Beirut del periódico de Turin *Stampa* comunica la muerte repentina de Mamud Baja, presidente del Consejo egipcio. Se comenta en todo el mundo árabe—dice la información—que esta muerte sobreviene poco después del fallecimiento de otros dos ministros egipcios: Sabri Baja y Solem Baja.

Las noticias recibidas en Beirut—muy incompletas a causa de la rigurosa censura egipcia—dicen que Mamud Baja, que gozaba de una salud excelente, se sintió repentinamente enfermo en las primeras horas de la tarde, durante un banquete oficial. Mamud Baja fué trasladado inmediatamente a su domicilio, más a pesar de la asistencia médica reclamada con urgencia, el enfermo no pudo ser salvado.

El periódico publica seguidamente los detalles siguientes:

Mamud Baja y otras personalidades dirigentes de diferentes partidos políticos habían sido invitados a almorzar en un conocido Club de la capital egipcia. Se trata de un local frecuentado por egipcios y británicos.

Apenas tuvo el presidente del Consejo ingerido un plato de truchas, se sintió presa de un repentino malestar. Un camarero se apresuró a ofrecerle agua

## Venta de casas y terrenos

Se venden en pública subasta, de carácter voluntario, las casas número 18, destinada a cochera; 20, en la que se halla instalada un negocio, y 22, sitas todas en la calle de San Cayetano, de esta ciudad, en mejorable situación y propias para establecimiento de industrias; así como un terreno a solar, con su frente a la carretera de La Coruña, inmediaciones de la ciudad de Santiago, en donde llaman «Agro de Mallón de Arriba», de cinco ferrados y catorce cuartillos de extensión, o sean treinta y cinco áreas y sesenta y una centiáreas.

La subasta tendrá lugar el domingo día 16 del mes de febrero en curso, a la hora de las tres de la tarde y en la casa número 20 de la calle de San Cayetano. De las condiciones, informarán los señores D. Angel Moure Gómez, Avenida de Villagarcía número 10, o D. Domingo Moure Gómez, Trás de Santa Clara número 3. Santiago, 1.º de febrero de 1941.

Contra las actividades de Lord Halifax

Chicago, 6.—La Comisión de No intervención en la guerra, ha rogado al senador Nye que se encargue de la dirección del movimiento encaminado a conseguir la revocación del embajador británico en los Estados Unidos, Lord Halifax. Este —dice la carta abierta que ha sido dirigida al senador Nye— trata de ejercer presión sobre el Gobierno norteamericano en favor del imperio británico y en detrimento de los intereses de los Estados Unidos. Lord Halifax—agrega la carta— desea que sea votada lo antes posible la Ley de ayuda a Inglaterra y su actuación constituye una violación flagrante de las tradiciones y costumbres diplomáticas.

Termina diciendo la mencionada carta, que en 1888, el Pr. si. dente norteamericano Cleveland, comprobó que el embajador británico intervenía en los asuntos de los Estados Unidos y, en vista de ello, le entregó sus pasaportes. Lo mismo debería hacerse en la actualidad con Lord Halifax.

Washington, 6.—El presidente del Sindicato «Cio», Murray ha dirigido una petición a la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros, contra el proyecto de de ayuda a la Gran Bretaña. Murray protesta contra el derecho, que se quiere conferir a Roosevelt, a revocar si lo estima necesario todos los derechos que los sindicatos obreros han conquistado en lucha. Murray termina expresando su temor de que el presidente Roosevelt llegue, mediante el proyecto que ahora se estudia, a cargar al contribuyente norteamericano los gastos de guerra de otra nación.

Nueva York, 6.—Ante el inminente regreso de Wilkie a los Estados Unidos, son cada vez mayores las críticas de que le hace objeto la opinión norteamericana por su actuación en Inglaterra. En su artículo diario del *New York Herald Tribune*, el magnate de la prensa Hearst, califica a Wilkie como ambivalente, a quien se le da a opinar pero que nadie toma en serio. Se añade que el candidato verificado ha querido con este viaje permanecer en el primer plano. El *Washington Daily News* afirma que Roosevelt no pudo impedir el viaje de Wilkie, y que ahora no se sabe que se va a hacer con él cuando regrese.

Nueva York 6.—Se anuncia

¡ATENCIÓN!

Peluquería de Señoras

«NARCY»

desde el día de hoy.

Permanente garantizada desde 15 pesetas, por riguroso turno.

Calle Gelmírez, 20, primer piso.

:-: Los artículos que vende LA COMERCIAL, Rua Nueva, 1, son todos de calidad y económicos :-:

**Principal**

La pantalla de las obras maestras

**Mañana sábado en Funciones de Gala**

MAGNO ESTRENO de esta excepcional super-producción del cine español

La más brillante y espléndida realización de los estudios nacionales.

Éxito culminante de la actual temporada.



que los Estados Unidos y Méjico firmarán pronto un acuerdo de buena vecindad, en el que se resolverán todos los problemas que existen entre los dos países.

**Escuela Elemental de Trabajo de Santiago de Compostela**  
En el tablon de anuncios de esta Escuela se convoca a los señores opositores a la plaza de Maestro Taller de Mecánica y Forja para verificar los exámenes previstos en las Bases del Concurso-Oposición, los cuales darán principio el próximo día 10 de los corrientes a las diez de la mañana.

Santiago, 5 de febrero de 1941.  
—El Presidente del Tribunal, Perfecto Fontán y Fontán.

**NOTICIAS:**

La Asociación de la «Visita Domiciliaria de la Milagrosa» espera coacar, en la próxima primavera, la primera piedra de los magníficos pabellones del Grupo Escolar en Santa Marta. A continuación seguirán los blancos muros de grandes ventanillas.

Para el solar recibieron las siguientes limosnas: Don Severino Díaz, 131 idem; don José Porto Saionte, 125 idem; don Fernando Guillén, 35 idem, y la ceadora del coro 39, 35 idem.

En el Gran Hospital fué asistido José Millán Calvelo, de 16 años, vecino de la Cuesta Nueva, de una herida cortante en la mano derecha, de carácter leve, que se produjo en una caída casual.

A la hora anunciada, doce del día de hoy, verificóse en el templo del Pilar del Campo de la Estrella el funeral de entierro por el alma de la señora doña María Roca V. laverde, viuda de Alvarez, de 57 años de edad, fallecida ayer.

A continuación tuvo lugar el acto de conducir el cadáver al cementerio de Santo Domingo concurriendo gran número de amistades de la extinta. En la comitiva figuraban nutridas representaciones de todas las clases sociales, prueba harto eicuyente de las muchas simpatías con que cuentan sus familiares.

Componían la presidencia del duelo el hijo político, don José Hermida Pérez, al que acompañaban íntimos de la familia.

A las atribuidas hijas de la fiada doña Soledad, doña Mercedes y doña María, así como al hijo político el comandante médico don José Hermida Pérez, buen amigo nuestro y demás familiares, reiteramos el pésame.

Por recaudación del «Plato Único» ingresó el Ayuntamiento de Santiago en la cuenta corriente de La Coruña, pts. 28 988,30, correspondiente al mes de enero último.

Fué nombrado auxiliar temporal de Química orgánica de esta Universidad don José Cibeira Valadares.

Mañana sábado, día 8, tendrán los congregantes de San Luis su tradicional Sabatina a las ocho de la mañana, con Misa de comunión en el altar de la Anunciada, y canto de la «Salve». Se ruega a todos los alistados en esta sección hagan el sacrificio de asistir.

Por las faltas que se mencionan impuso la Fiscalía provincial de Tasas multas a las personas siguientes:

Multa de dos mil pesetas a Eduardo Leiva Jordán, industrial, establecido en San Clemente, de Santiago de Compostela,

por elaboración de pan con harinas no autorizadas

Dos mil, a Domingo Quintáns Nieto, industrial, establecido en la Avenida de la Marina de La Coruña, por compra y venta de tabaco a precios abusivos

Mil, a María Prieto Martínez, vecina de Ortigueira, por venta de manteca a precios superiores a los señalados en la tasa

Mil, a Segunda Areas Fuentes, vecina de San Claudio, Ayuntamiento de Ortigueira, por venta de carne de cerdo a precios abusivos

Mil, a Gerardo Angueira Vidal, comerciante, establecido en los Angeles, Ayuntamiento de Brión por venta de unto a precio superior al de tasa

Mil, a Adela López Lendoiro, comerciante, establecido en la calle del Matadero número 18 de La Coruña, por venta de pan a precios abusivos

Dos mil, a José Tomé Lorenzo, comerciante, establecido en los Angeles, Ayuntamiento de Brión, por compra y venta de tabaco a precios abusivos

Además se le sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción y prohibición de ejercer el comercio durante tres meses

Totamente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama durante largo tiempo, saludamos hoy en la calle a nuestro buen amigo el maestro de la escuela nacional de Rianjo, don Luis Bello.

Ha sido nombrado alumno interno de la Facultad de Medicina de esta Universidad, don Juan M. Vilanova Rodríguez.

El domingo, día 9, se reanudan los grandes encuentros regionales de Hockey.

Se enfrentará a nuestro primer equipo «Club Compostela» el renombrado conjunto de La Coruña «Artabro H. C.»

Recordamos a nuestros aficionados que los muchachos del «Compostela» están imbatidos desde la temporada anterior.

Falleció en el Manicomio de Conjo, Miguel Fernández Blanco, de 41 años, soltero.

Era natural de León.

Se ordenó que de las auxiliares correspondientes a los señores don Antonio Martínez de la Riva Fernández y don Fernando Alsina González, se encarguen provisionalmente don Angel Martínez de la Riva Labarta y don Jesús Devesa Aroasa.

Recibió hoy sepultura el cadáver de Manuela Freire Casal, de 80 años, soltera, que falleció en el Asilo del Camino Nuevo.

Se pone en conocimiento de los poseedores de tarjetas de racionamiento que no hayan retirado las cantidades de azúcar correspondientes al último reparto, que hasta el 8 inclusive, se procederá al despacho del indicado artículo en los establecimientos de don José Pose, en Casas Reales y don Lucio Bugidos, Huérfanas, mediante presentación de la tarjeta de racionamiento y contra el cupón número 85 de la misma. Transcurrido el plazo indicado no se tendrá en cuenta reclamación alguna sin plena justificación.

Al libro de nacimientos del Registro civil fueron pasados hoy los nombres de José Nogueira Rey y José Barriquez Cameán.

Salió hoy para Madrid el señor Fiscal Provincial de la Vivienda don Juan Teijeiro Flores. Durante su ausencia desempeñará el cargo el señor inspector Secretario de la Junta Municipal de Sanidad de la capital, don José López Martínez.

**Salon Teatro**

Estrena mañana

La subyugante producción "NOEVA UNIVERSAL"

**4 AMIGOS**

La obra cumbre del formidable actor VICTOR MC. LAGLEN

Hablada en Español

Sensacional información de actualidad mundial en el último "NOTICARIO UFA".

Dispúose que el ayudante de clases prácticas, don Gerardo Montero Quiroga, perciba haberes por el desempeño de la auxiliaria de Historia general del Derecho le corresponden.

La Junta Provincial de Primer Enseñanza de La Coruña, en la sesión celebrada el día de ayer tomó los siguientes acuerdos: Transcribir a don Fernando Esperante Pérez, la Orden de la Ilma. Dirección General de 24 de enero último por la que se aclara la de 10 de diciembre anterior en el sentido de que la escuela de Piñeiros, para la que fué nombrado propietario provisional, es la del Ayuntamiento de Narón, en esta provincia.

Nombrar, de acuerdo con el artículo 50 de la Orden de 20 de agosto de 1938, a los señores siguientes. D. Pino Castiñeira Loureiro, interino de Villamor, número 70 de la lista; don Rufino García Blázquez, número 74 interino de niños de Paderne; don Vicente Suárez Ferreiro número 74 bis, interino de Ardumil, número 1, en el Ayuntamiento de Ordenes, y don Marcelino Martínez Diéguez, número 77, sustituto de Vilar, en Narón. Estos nombramientos son con el sueldo anual de 4.000 pesetas, y el plazo posesorio de diez días laborables.

Interesa el excelentísimo señor Gobernador civil de sus agentes la práctica de gestiones para la busca y detención del menor Aveino Patiño Rodríguez, de 13 años, fugado de su domicilio de La Coruña.

De conformidad con la propuesta formulada por la Junta de Gobierno del Patronato de la Universidad, el Ministerio nombró director de la Residencia de Estudiantes de Santiago a don José Fernández Rofast, auxiliar de la Facultad de Derecho.

Ingresaron en la Guardia civil, con destino a Santander, los hijos de Santiago, Antonio Buján López y David Villar Rey.

Dictáronse normas en relación con el percibo de Subsidio de Vejez, que será incompatible con el cobro de pensión de Montepío, con excepción del régimen de Retiro Obrero sustituido hoy por el Subsidio, y se suprime el régimen especial de patronos anticipados al del Retiro Obrero obligatorio.

Autorízase para el alcohol obtenido con la caída durante la presenta campaña, el precio de libre venta.

En la Universidad han puesto fin a sus estudios en la Facultad de Derecho, don José Puig Gaité y don Gabriel Méndez Rodríguez.

Interésase la comparecencia en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de Tomás Fuente Mallou, José Otero Barcia, José Miguez Freire, Luis Rodríguez Morales, Carlos Rodríguez Raña, Benigno Salgado Cidraes, Jesús Silva Rios, Manuel Suárez Cruces, Pedro Tarrío López, José Vázquez León, Félix Vilas Vidal, Maximino Villaverde Sueiro, Elías García Bermúdez, Francisco Gamallo Pardo, Jaime Fraga Calvo, José Sandá Villar y Esteban García Rey.

Publicóse una orden sobre fijación de tarifas y condiciones para prestación de los servicios de agencias y empresas de pompas fúnebres.

A partir de la publicación de esta orden, las agencias y empresas, restablecerán las tarifas vigentes en 18 de julio de 1936, sin más incrementos que los resultantes del aumento de precio autorizado en los medios de transporte.

Otra autorizando el aumento de precio de contratos de obras adjudicadas por el Ministerio de la Gobernación.

Se instruye expediente de responsabilidad política a Ricardo Meila Serrano, contratista de obras, vecino que fué de Vigo.

El Ministerio de Hacienda aprobó el modelo de libro taonario y de recibos de honorarios profesionales establecidos por el artículo 27 de la Ley de Reforma Tributaria, para los abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, procuradores, odontólogos y registradores de la Propiedad y se dan normas para su utilización.

En el templo conventual de Padres Franciscanos tuvo efecto en la mañana de hoy el funeral de entierro en sufragio del alma del que fué caballero sin tacha y apreciado amigo nuestro don Pedro Antelo Gómez, de 75 años.

Seguidamente han sido conducidos sus restos mortales a la necrópolis de Santo Domingo, figurando en este acto no solo sus numerosos amigos sino también otras personas pertenecientes a diversas asociaciones religiosas.

También asistió la Comunidad de Padres Franciscanos y una nutrida representación de Hermanos de la V. O. Tercera.

Integraban el duelo el muy ilustre señor don Eulalio Iriberrí, don Francisco Cao, don Juan Carreira, don Vicente Fernández y en representación de la V. O. T., el reverendo padre Fray Francisco Aldegunde, visitador de dicha Orden, y don Joaquín Poch. D. Jesús García, don José Domínguez, don José Daviña y don Antonio Regueira, que representaba a la familia.

Con este triste motivo renovamos el testimonio de condolencia a la afligida viuda doña Matilde Rosende Gígirey y demás familiares.

Ante el Juzgado de Instrucción de esta ciudad deben comparecer Vicente, Manuel y Francisco Pereira López.

La persona que haya extraviado un guante de caballero, puede recogerlo en la oficina de la Policía Urbana.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer a la cantidad de 5 569 60 pesetas.

Las Honras Fúnebres que mañana día 8, a las once, se celebrarán en la Capilla General de Animas serán aplicadas por el eterno descanso del señor

**Don Pedro Antelo Gómez**  
(Q. E. P. D.)

La viuda y demás familia ruegan la asistencia y dan las más expresivas gracias a todas las personas que asistieron a los funerales y a la conducción del cadáver.

**Don Pedro Antelo Gómez**  
(Q. E. P. D.)

La viuda y demás familia ruegan la asistencia y dan las más expresivas gracias a todas las personas que asistieron a los funerales y a la conducción del cadáver.

**Don Pedro Antelo Gómez**  
(Q. E. P. D.)

La viuda y demás familia ruegan la asistencia y dan las más expresivas gracias a todas las personas que asistieron a los funerales y a la conducción del cadáver.

**Don Pedro Antelo Gómez**  
(Q. E. P. D.)

La viuda y demás familia ruegan la asistencia y dan las más expresivas gracias a todas las personas que asistieron a los funerales y a la conducción del cadáver.

**Don Pedro Antelo Gómez**  
(Q. E. P. D.)

La viuda y demás familia ruegan la asistencia y dan las más expresivas gracias a todas las personas que asistieron a los funerales y a la conducción del cadáver.

**Capitol - La pantalla de los éxitos**



Mantiene la supremacía en la proyección de las GRANDES PELICULAS

MA ANA EN FUNCIONES DE GALA



GRANDIOSO ESTRENO EN ESPAÑOL

**ULTIMAS NOTICIAS**

**Comunicado alemán**

Berlin—El Alto Mando del Ejército alemán comunica que un submarino hundió dos buques mercantes de doce mil toneladas en la costa Oriental de Inglaterra.

Una lancha ligera consiguió hundir otro buque mercante. La aviación realizó incursiones de castigo sobre Malta.

En una ciudad del litoral de la costa francesa la aviación inglesa arrojó bombas ocasionando un incendio que fué sofocado inmediatamente por el vecidario.

Un avión de combate fué derribado y otro tuvo que aterrizar haciendo prisionera a la tripulación.

**La situación en Rumanía**

Bucarest—Noticias oficiales dan cuenta de que se registró un violento choque entre la Policía y un grupo de legionarios en las proximidades de Transilvania.

El número de detenidos durante estos días asciende a 6 566

Por contravenir lo dispuesto y circular por las calles después de las diez de la noche fueron detenidas 27 personas.

**Repatriación de soldados franceses**

Vichy—Ha comenzado la repatriación de soldados franceses que se encontraban internados en Suiza.

**El Instituto Primo de Rivera**

Madrid—El Boletín Oficial del Estado publica, entre otras, una disposición de Educación Nacional ordenando se eleve a definitivo el funcionamiento del Instituto Primo de Rivera en Calatayud.

**Partido entre España y Suiza**

Madrid—Se reunió el Consejo Nacional de Deportes bajo la presidencia del general Moscardó, tomándose entre otros el acuerdo de celebrar un partido internacional de fútbol entre las selecciones de Suiza y España, el cual tendrá lugar en Valencia el 4 de mayo.

**Tranquilidad en Cuba**

Manrid—El encargado de Negocios de Cuba en España ha hecho público que la tranquilidad en toda la Isla era completa.

El presidente, coronel Batista, consiguió dominar el movimiento rebelde sin derramamiento de sangre.

Han sido admitidas las renuncias del jefe del Ejército y del de Marina, principales autores de la rebelión.

†

**D. JOSEFA SANMARTÍN REFOJO**  
VIUDA DE RODRÍGUEZ

Falleció cristianamente en el día de hoy  
Después de haber recibido todos los auxilios espirituales  
y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus hijos Elvira y Juan; nietos María (ausente), Celia, José, Juan y Elvira Segade Rodríguez; Marcelino, José y Lucita Rodríguez de Dios (ausentes); primos y demás parientes

Ruegan a sus amistades y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, y asistan al funeral de entierro que tendrá lugar mañana día 8 en la iglesia de Santa María Salomé, a las doce, y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio General de Boisaca. Por cuyo favor quedarán grandemente agradecidos.

**Casa mortuoria: CALDERERIA, 14, 2.º**  
LA FAMILIA NO RECIBE.  
Santiago, 7 de febrero de 1941.

†

**La desconsolada hija Doña Victoria López y en particular el hijo político Don Jesús Paredes Tolosa; hermana Carmen (ausente); nietos Jesús, Carmencita y José M.ª Paredes López; sobrinos y demás parientes de**

**D. Ricardo López Soto**  
(Q. E. P. D.)

DAN LAS MAS EXPRESIVAS GRACIAS a todas las personas que asistieron a los funerales que por su eterno descanso se celebraron ayer en la iglesia conventual de la Enseñanza y acompañaron el cadáver al cementerio de Santo Domingo.

Santiago, 7 de febrero de 1941.